

Suscripcion en Gerona.
 Por trimestre. . . . 16 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte.
 Por trimestre.
 Postillon. . . . 20 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. . . 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrém.—La Bisbal, Administración de Correo.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Ramon ab. y fr. y S. Macario y cps. mrs.
 MAÑANA. S. R. sendo obispo.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de las Capuchinas. Mañana se hallarán en la misma Iglesia. La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas días tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4 por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 6 y 36 minutos de la mañana.
 Se pone á las 5 y 24 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . .	12 grados. . . .	7 grados.
Al medio dia. . . .	15 grados. . . .	10 grados.
Al anocheecer. . . .	11 grados. . . .	8 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorquinas. A las 9 de la mañana Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.
 CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich, Mallorquinas, Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

Madrid 21 de Febrero.

Segun los periódicos de Bruselas principian á llegar á aquella capital los plenipotenciarios encargados de tratar de la cuestion italiana. El 12 se encontraban ya en aquella corte los señores Langrené ministro francés, Ellys ministro inglés y Ricci ministro de Cerdeña y de un momento á otro se esperaba al conde Corelledo, ministro austriaco.

El Papa y el rey de Nápoles han creido no deber tomar parte en estas conferencias.

Es probable que el congreso de Bruselas no adelante un paso en la cuestion italiana; puesto que se nos figura muy dificil que se entiendan el Austria y la Cerdeña, á juzgar por las opiniones de sus respectivos representantes.

Tenemos entendido que en una de las primeras sesiones que celebre el Congreso presentará el gobierno los presupuestos.

Grande ha sido la animacion de Madrid en el dia de ayer. Miles de máscaras han recorrido las calles y los

paseos sin que sepamos que haya habido el mas pequeño disgusto. No se ha visto en ningun punto patrulla ni reten.

S. M. la Reina bajó al Prado en carretela descubierta.

Por la noche estuvieron concurridisimos los teatros y los bailes de máscaras.

IDEM 22.

Ayer celebró el Senado una corta sesion. Primeramente se dió lectura del dictámen de la comision encargada de examinar el proyecto de ley sobre el canal de S. Fernando, dictámen que se imprimirá para ser discutido dentro de poco. La comision es de parecer que se apruebe segun ha sido votado por el Congreso. Leyeronse en seguida los articulos desde el 5.º al 8.º del proyecto de ley sobre minas modificados segun las observaciones hechas el sábado, quedando sobre la mesa para discutirse en la sesion de hoy. Con esto se levantó la de ayer.

Tenemos entendido que en la sesion de hoy presenta el gobierno al Congreso el presupuesto de ingresos y gastos; lo cual hemos anunciado recientemente á nuestros lectores.

Si nuestras noticias no son equivocadas, el presupuesto de gastos se divide en ordinario y en extraordinario. Parece que el ordinario asciende á cosa de 1,250.000,000 y que el extraordinario importa unos 8,000,000 de duros.

Esta última suma que por razon de las circunstancias se ha de exigir á la nacion en provecho de su riqueza y en beneficio de su paz, de su tranquilidad y de su bienestar es uno de los *beneficios*, y no el mas notable ni el mas importante, que el país deberá á la revolucion y á las facciones. A no por una y otras, que en suma constituyen las circunstancias extraordinarias en que nos hallamos, y hacen sea necesario un presupuesto tambien extraordinario para atender á ellas y dominarlas en bien de la nacion, esta no se veria en el caso de sufrir esa carga, de hacer ese nuevo sacrificio, que si bien se le exige para libertarle de una guerra y de la anarquia, que habian de serle algo mas costosas, no por eso dejan de ser sentidos por el contribuyente.

Hé aqui una nueva prueba, y bien material y dura, por cierto, de lo que son la revolucion y las facciones para los pueblos, y de cuanto importa á estos sean vencidas una y otras, y verse libre de ellas.

Bien quisiéramos, y nadie con mas ahinco que nosotros, que el presupuesto general de gastos fuese mas reducido. Desgraciadamente juzgamos que esto sea ns

solo difícil. si tambien aventurado en las circunstancias actuales; y esta es una de las razones por qué combatimos con tanta insistencia y tanta decision á las facciones y á la revolucion, puesto que tenemos la seguridad de que su aniquilamiento y estincion habia de ser lo mas beneficioso al pais, y lo que mayor rebaja consentiria en el presupuesto.

Leemos en la *España*:

«Segun nos han informado, noticioso el señor capitán general de que varios individuos armados se proponian salir ayer por la noche de esta corte con objeto de formar una faccion en los montes de Toledo, dió las órdenes oportunas para que se situase convenientemente un destacamento del regimiento de *Granaderos de la Reina*, al mando del capitán del mismo cuerpo D. Luis Maria Guerrero.

Al anocheecer se hallaba esta fuerza detrás de la ermita de S. Isidro; y al poco rato se presentó un grupo de siete hombres, que al quién vive contestaron con una descarga. Respondida por la tropa, resultó dejar muertos tres de ellos, y uno muy mal herido. Entre los muertos se encuentra el gefe de la partida que era tuerto y cuyo nombre se ignora aun.»

MISTERIO DE LA GUERRA.

Por partes contestes de este dia del capitán general de Castilla la Nueva é inspector general de la Guardia civil se comunica á este ministerio que la faccion del Pimentero y S. Juan fue alcanzada y completamente destruida por la bizzaria de la Guardia civil de la provincia de Guadalajara en el término del pueblo de Alcantud, causándole la pérdida de siete muertos, tres heridos y trece prisioneros; ocupádoles veinte y cuatro armas de fuego, cuatro sables, una carga de pólvora y dos caballos, no quedando de dicha gavilla mas que nueve hombres montados que se dispersaron, sin que por parte de la Guardia civil hubiese otra desgracia que la de haber recibido dos heridas el capitán comandante de la columna D. Felix Fernandez Soto, y en ocasion de batirse cuerpo á cuerpo con el cabecilla S. Juan, habiendo resultado tambien un caballo herido.

La Reina (Q. D. G.) se ha servido promover al empleo de segundo comandante de infanteria al espresado capitán D. Felix Fernandez Soto.

En el *Comercio de Cádiz* del 18 leemos:

«Segun vemos en la *Crónica de Gibraltar* la cuestion pendiente entre el gobierno de Marruecos y Mr. Redman de Mazgan sobre pago de 17,000 pesos que el último reclamaba del primero, cuestion que habia llegado á tomar un carácter bastante grave, se ha arreglado por medio de árbitros nombrados bajo la direccion del encargado de negocios de Inglaterra en Tanjer. El crédito de los 17,000 pesos se ha reducido á 10,000 cuya cantidad ha entregado ya el gobierno de Marruecos. El dia 14 continuaba en el puerto de Gibraltar la escuadra inglesa.»

El mismo periódico anuncia que el general Sir Roberto Willian Gandiner ha tomado ya posesion del gobierno de Gibraltar, habiéndose embarcado con destino á Marsella su antecesor Sir Roberto Thomas Wilson.

(*Popular.*)

Barcelona 26 de Febrero.

A consecuencia, segun parece, de los sucesos que

tuvieron lugar en Sarriá el dia de la fiesta mayor, y tambien de otras graves acusaciones, algunos mozos de la escuadra se apoderaron ayer tarde de la persona de Monserrat en ocasion en que estaba paseando por la Rambla, y quitándole desde luego el sable que llevaba ceñido, fue conducido á la capitanía general, seguido de mucha gente

Ayer tarde entraron en la Ciudadela escoltados por una gruesa partida de mozos de la escuadra, y alguna fuerza de tropa los Sres. Molins, Jóaristi y gefes é individuos de los que sirvieron á las órdenes de Ametller.

Dábase ayer como cierta la triste noticia de que Cabrera habia fusilado á una persona muy conocida en esta ciudad y muy respetable por su clase y posicion social. Deseamos con todas veras que no se confirme tan infausta nueva.

Olot 23 de febrero. — Desde mi última ha ocurrido de novedad en esta la presentacion de trece republicanos, incluso el que se titulaba oficial, esto el dia 20; el dia 21 la presentacion de dos ó tres matines; y el dia 22 la llegada á esta de la columna de Vich, que conducia presos á cuatro matines, entre ellos dos que decian ser oficia'es; tambien conducian algunos soldados rescatados de los que Marsal habia cogido en Granollers ó la Garriga. Hoy ha vuelto á salir dicha columna y la del coronel Hore, está fuera, por la parte de Amer desde anteayer. (D. de B.)

Podemos asegurar que ni la fuga de Tristany ha sido por connivencia, ni significa un cange, pues nada tan distante de las ideas del Excmo. Sr. Capitan general, que estos tratos con los rebeldes. La fuga de Tristany fue efecto solo y exclusivamente de un abuso de la confianza y caballerosidad que le dispensaba el dignísimo gefe encargado de su custodia; fue una mala correspondencia á las consideraciones que se le guardaban; fue una ingratitud, una villania. Para cohonestar, á ser posible, semejante comportamiento, fue soldado el comandante de artilleria que los rebeldes tenian. Hé aqui explicado todo el misterio con verdad y sencillez, hé aqui los hechos tales cuales por conducto seguro han llegado á nuestra noticia.

—El coronel Gasset, que manda la columna de Villafraanca ha hecho prisionero en el término de San Quintin, con algunos mas de su partida, al célebre foragido Miguel Aguilera (a) Fregaire, el mismo que huyó de la ciudadela de esta plaza, en la mañana del dia en que debia ser puesto en capilla, para espiar en el patíbulo sus muchos crímenes y tomando partido en las filas carlistas, obtuvo algun mando en ellas. ¡Qué defensores tiene Montemolin!—La causa que entre sus caudillos cuenta á hombres como el Fregaire, Basquetas, Bou y tantos otros, no puede ser otra que la del pillage y asesinato. (Fomento.)

Vich 24.

Ayer á las siete de la mañana ha salido de esta con direccion al Estany segun unos y segun otros hácia Manresa el Excmo. Sr. Capitan general.

De Cabrera solo sabemos que se halla en la parte de Borredá reuniendo sus fuerzas.

Hace muy pocos dias que se habla de haber llegado á esta procedente de Castilla un sugeto misterioso que despues de haber estado aqui muy pocos momentos

fué á la parte de Amer, suponiendo que debia comprar ganado y segun despues se ha sabido llegó efectivamente á Amer en donde los carlistas lo recibieron muy bien, pues los cabecillas carlistas y oficiales pasaron á cumplimentarle. Al poco rato de estar en Amer apareció de militar con el grado de coronel, no se puede atinar que clase de pájaro será ese coronel.

El *Bien Público* en correspondencia del Vendrell del 23 dice, que á las diez de aquella mañana se tocó la campana de somaten en aquella villa, con motivo de haber entrado unos cuantos matines en ella por la parte que dá al barrio de Francia, atravesando por la calle de S. Francisco y Barceloneta, para salir por la puerta de la Bisbal.

Un corresponsal del *Barcelonés*, supone, ó dá á entender cuando menos, que la fuga de otro de los hermanos Tristany (D. Antonio) que como saben ya nuestros lectores, se hallaba prisionero en Manresa, habrá sido por connivencia, una especie de cange simulado, pues al haberse escapado Tristany, fue soltado un comandante de artilleria que los facciosos habian preso cuando entraron en Cardona.

Boletín Estrangero.

En la sesion del 21 la asamblea francesa, estaba discutiendo el artículo de la ley de elecciones que clasifica las causas ó motivos que producirán inhabilitacion para ser elegido representante. Tomó la palabra en este debate el célebre comunista M. Leroux, atacando á la asamblea por tantas exclusiones como dejaba pasar en este artículo, exclusiones que segun él son todas contrarias al espíritu de la constitucion. Tan exageradas y absurdas fueron las doctrinas sostenidas por Mr. Leroux en su discurso, que hasta llegó á pretender que ni á los ladrones debia escluirseles del derecho de ser nombrados representantes, puesto que si el pueblo conferia sus poderes á un ladrón, seria atacar la soberania del primero el privar de sus derechos de representante al segundo. Mr. Leroux estaba en el empeño de que si se excluia á los ladrones se excluyese igualmente á los adúlteros, y despues de un largo debate en el cual se soltaron espresiones muy poco dignas de una asamblea, se tomó en consideracion la enmienda de Mr. Leroux, por una mayoria de 286 votos contra 229.

La *Presse* del 22 se espresa en los siguientes términos al ocuparse de los asuntos de Italia.

Despues de mucho hablar y de haberse declarado inmortales desde lo alto del capitolio, empiezan á conocer los *Mazinienses*, que con palabras huecas y altisonantes dirigidas á sus antepasados, no lograrán hacer frente á las terribles exigencias de su situacion. Han empezado ya su obra pero distan mucho los hechos de llegar á sus discursos; bien que nosotros nunca hemos dudado que eran mas fuertes en retórica que no en negocios politicos.

En dos dias el gobierno de Roma no ha hecho mas que dar un decreto por el cual substituye la escarapela tricolor á la pontificia, y cantar un *Tedeum* en la basílica de S. Pedro. Desgraciadamente para el lustre de la ceremonia el clero en masa rehusó tomar parte en este acto religioso, y hubo que contentarse de un capellan de regimiento asistido de algunos soldados con hachas

encendidas. ¡Cuatro hombres y un cabo reemplazando al sacro colegio ante el altar mayor de la gran basílica!.... Ciertamente este espectáculo hubo de producir muy triste impresion en el ánimo de los romanos, al ver el mal humor en que hablan de él los mismos diarios republicanos.

De los diarios de Marsella copiamos la siguiente protesta hecha por S. S. Pio IX ante el Sacro colegio, con asistencia de todo el cuerpo diplomático, el dia 14 del corriente, contra el decreto de la titulada asamblea constituyente reunida en Roma, que declara destituido del poder temporal al Santo Padre estableciendo la República como forma de gobierno.

«La serie no interrumpida de atentados cometidos contra el dominio temporal en los estados de la Iglesia, atentados que preparó la obcecacion de muchos y que ha consumado la astucia y la malicia de algunos, acaba de llegar al colmo de la felonía con el decreto dado por la titulada Asamblea constituyente de fecha 9 de febrero, en el cual se declara al Papa destituido del gobierno temporal de los estados pontificios, erigiendo un pretendido gobierno de democracia pura, bajo el nombre de República Romana. Consideramos como una necesidad el levantar la voz contra un acto que se presenta á la faz del mundo con los caracteres propios de la injusticia, de la ingratitude, de la locura y de la impiedad. Rodeado del sacro colegio y ante vosotros, dignos representantes de las potencias y gobiernos amigos de la Santa Sede, protestamos contra los efectos de este decreto y lo declaramos nulo, como lo habiamos hecho ya con los actos anteriores. Testigos fuisteis, Señores, de los acontecimientos para siempre deplorables de las jornadas de 15 y 16 de noviembre último: con nosotros las deplorásteis y merecieron vuestra reprobacion. Fortificásteis nuestro espíritu siguiéndonos en esta tierra en que nos ha conducido la mano de Dios; de aquel Dios que eleva y abate los hombres pero que nunca abandona á los que confian en él; y aun en este momento nos rodeais con vuestra noble asistencia. A vosotros pues nos dirigimos á fin de que comuniquéis nuestra protesta á vuestros respectivos gobiernos.

Precipitados los vasallos pontificios en el abismo mas profundo de todas las miserias por los manejos siempre mas atrevidos de la faccion enemiga de la sociedad humana, os exponemos como principe temporal, y mas aun como gefe y pontífice de la religion católica, las quejas y súplicas de la mayor parte de aquellos vasallos que esperan con ansia ver rotas las cadenas que los oprimen. Pedimos al mismo tiempo que se conserve á la Santa Sede el sagrado derecho del poder temporal que legitimamente poseia desde tantos siglos y que le era universalmente reconocido, derecho que en el actual orden de la Providencia, se hace necesario y aun indispensable para el libre ejercicio del apostolado católico de la Santa Sede. El vivo interes que el universo entero ha manifestado á favor de nuestra causa es una evidente prueba de que nos asiste la justicia, y por lo mismo no nos atrevemos á dudar que merecerá toda la simpatía y benevolencia de las honorables naciones que cada uno de vosotros representa.»

La revista independiente de Florencia del 12 publica un decreto del gobierno provisional reconociendo la conveniencia de formar una alianza ofensiva y defensiva con Venecia y Roma, á cuyo fin se nombran dos enviados extraordinarios para pasar á dichos puntos

El *Alba* del 13 dice que en Florencia no habian tenido lugar ulteriores disturbios y que el dia anterior las tropas prestaron juramento al nuevo gobierno.

Anoche se reunió un gran gentio en la plaza del pueblo, dando vivas á la república italiana, y al ir á plantar un árbol de la libertad se presentó Gerrazzi para exortarles á que aguardasen la convocacion de la asamblea constituyente, la que decidiria la forma definitiva de gobierno. Su voz fué sofocada por los gritos de la muchedumbre, pero no se plantó el árbol. En Empoli tuvo lugar una especie de movimiento comunista, que fué sofocado por una corta fuerza salida de Florencia.

El *Positivo* del 14 del actual dice que los revolucionarios romanos han colocado el gorro rojo en la cruz con que remata el obelisco egipcio erigido en la *Piazza del Popolo*: las armas pontificias se veian todavia en las iglesias y en los palacios de los embajadores. En los demas puntos han sido derribadas.

El propio periódico, que por otra parte acepta abiertamente la república romana, acusa al ministro Mamiani de haber entablado ante la asamblea constituyente la cuestion gubernamental, de manera que se hacia imposible resolverla de diferente modo.

Segun una proposicion del diputado Peleti, enmendada por su colega Bonaparte, la república romana debia ser gobernada por un triunvirato llamado *comité* y sin ministros; pero al dia siguiente la asamblea deshizo su voto, y Roma lo propio que Paris verá dos responsabilidades casi incompatibles colocadas una al lado de otra delante la asamblea, la cual podrá herir al ministerio profesando el mayor respeto al poder ejecutivo, ó destruir este poder dejando en pie el ministerio.

Gerona 27 de Febrero.

Por cartas de la alta montaña que tenemos á la vista se dá por cierta la entrada de Cabrera en el principado, la que tuvo lugar el sábado de carnaval, añadiendo que se habia visto obligado á salir del pueblo de Francia en que se hallaba con solos 6 hombres entre ellos un primo suyo, por la mucha persecucion de que era objeto desde que, segun decian se habian ofrecido seis mil duros al que lo pillase; que la primera noche de entrar, la pasó en cinco casas distintas y por los informes que tomaba, creia el autor de la carta efectuaría lo propio el siguiente dia.

Con la columna de Hostalrich que llegó el sábado por la noche vino tambien el brigadier Sr. Montero que hará las veces de comandante general mientras esté en operaciones el Sr. Lersundi.

—Sin que se dijese nada de faccion salió ayer mañana la columna de ésta á las órdenes del coronel Rios con direccion á La-Mota, y al llegar cerca de este pueblo se encontraron con dos compañías de facciosos que echaron á correr al ver la columna y apesar de haberse dividido ésta en varias partidas no le fue posible darles alcance; siendo el resultado de este encuentro dos facciosos prisioneros y otros dos presentados; habiendo regresado al anoche, despues de haber maniobrado desde media tarde á la otra parte del Ter.

El domingo por la tarde salió con direccion á Banyolles la columna de Olot.

Esta mañana ha salido la columna de ésta con el Escmo. Sr comandante general con direccion á la Bisbal á cuyo punto se dirigia una pequeña partida de facciosos que segun se dice estaba esta mañana en Salrá.

Ayer al anochecer pasó por cerca de Bescanó una partida facciosa que se cree es la misma que se encontró con la columna de Gerona cerca el pueblo de La-Mota.

Muchos son los facciosos que se presentan á indulto en atencion al estado de abatimiento en que se encuentran. Ayer lo verificaron tres en esta ciudad, y anteayer uno ó dos mas.

AVISOS

Debiendo procederse por la Subdelegacion de guerra de esta plaza á la venta en pública subasta del equipage y demas efectos propios del difunto capitán Don José Cebollino, se señala al efecto el dia primero del próximo marzo á las doce de su mañana en la plazuela del ex-convento de S. José de esta ciudad.

Lo que se hace saber al público para su inteligencia.
Gerona 26 febrero de 1849. — Joaquin Maria Casellas Escribano.

Ayuntamiento constitucional de lo inmortal Gerona.

ANUNCIO.

Debiendo proveerse una plaza de farolero para el servicio del alumbrado público de esta capital, dotada con el haber anual de 1300 rs. de vn., lo avisa el Ayuntamiento al público para que los sugetos que quieran óbtar á ella, acudan con sus instancias dentro ocho dias precisamente en la secretaria del mismo donde estarán de manifiesto las obligaciones y cargas que se le imponen. — Gerona 27 de febrero de 1849. — El Alcalde constitucional, presidente. — Ventura Mercader. — P. D. D. S. E. — Alejandro Font, secretario.

EL AGRIMENSOR PRÁCTICO

ó sea el Manual de los artistas. Por D. Manuel Dalfó. Se reparten las entregas 23 y 24 con que queda terminada dicha obra la que se halla de venta en la libreria de la Viuda Grases.

NOVISIMO MANUAL DE COCINERO.

—Arte de la nueva cocina, puesta al alcance de toda clase de personas. Edicion la mas completa y económica que se ha publicado hasta el dia en España.

Se halla de venta la primera parte en la libreria de la Viuda Grases.

—El Carnaval del Liceo en 1849, coleccion de vales, contradanzas, rigodones, polkas y otras piezas de baile para piano. — Se reparten las entregas tercera y cuarta que contienen: Primero. La Galop. *El Camino de hierro.* La Polka *Odalisca.* El Valz *no toqueis á la niña.* En la libreria de la V. Grases donde continua abierta la susoricion.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.
Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Constitucion frente las Casas Consistoriales.